

Ceremonia de homenaje a Sarmiento

11 de septiembre de 2024



Como es costumbre y tradición, el Centro Naval pone especial énfasis en la trayectoria, los logros y la vida de este prócer, tan vigente en nuestra historia naval.



Luego de dar la bienvenida e invitar a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino, el Secretario del Centro Naval, Capitán de Navío (R) Pablo Alberto Coria, presentó al Dr. Mariano Narodowski quien, con el título «Sarmiento y la relación entre el Estado y las familias en la educación», nos ilustró sobre la vigencia que aún mantienen las ideas del gran educador.

Al finalizar, y luego de entonar las estrofas del Himno a Sarmiento, el Capitán Coria hizo una breve introducción en un capítulo especial de la rica historia de nuestro Centro Naval y de cómo se instrumentó un certamen para destacar aquellos trabajos que, elaborados por nuestros socios, incentivaran entre la comunidad la importancia de contar no solo con una rscuadra de mar, sino también de educar y crear conciencia de que la patria no se acota al límite de sus costas.

El resultado de los trabajos premiados en el pasado recibió el reconocimiento formal a través de la entrega de un galardón y, asimismo, fue la base para la ejecución de numerosas obras o acciones vinculadas al engrandecimiento de la Armada Argentina y de nuestro Centro Naval. Esto son, en definitiva, los premios Centro Naval.

Culminado el repaso de los antecedentes de este acto académico, se procedió a dar inicio a la entrega de premios del *Boletín del Centro Naval* 2024.

Premio Almirante Brown

Este premio se entrega al mejor trabajo sobre estrategia, táctica, operaciones, logística y medios navales.

De acuerdo con el asesoramiento del Consejo Editorial, en esta oportunidad se ha hecho acreedor a este premio el Sr. CL VGM (R) D. Luis Alberto De Vincenti por su artículo «Malvinas: la noche de los misiles al Fokker 5-T-21», publicado en el BCN N.º 861.

El citado artículo es un excelente trabajo profesional desarrollado a través de una detallada, interesante y rigurosa crónica de las operaciones llevadas a cabo por la Segunda Escuadrilla Aeronaval de Sostén Logístico Móvil durante la Guerra de Malvinas, que constituye un análisis profundo de las acciones tácticas ejecutadas.

En el marco de aquellas acciones, el autor nos relata la hasta ahora nunca revelada acción de combate de la que, sin advertirlo, fue objeto el vuelo realizado en la noche del 2 de junio de 1982 de Río Grande a Malvinas, en el cual el Fokker matrícula 5-T-21 resultó ser blanco designado de tres misiles Sea Dart lanzados por el destructor HMS Candenfish durante la maniobra de aproximación a Puerto Argentino, lo



El señor presidente del Centro Naval Capitán de Navío VGM (R) D. Gustavo L. Ottogalli hizo entrega del premio correspondiente al CL VGM (R) D. Luis A. De Vincenti.



cual dio título a un artículo que nos describe con todo detalle no solo la capacidad profesional de sus tripulantes sino una cuota de épica hasta ahora ignorada.

El detalle técnico es sobresaliente, y el empleo de fuentes propias y británicas le otorga un valor incomparable a todo el relato. Aporta información de gran valor para comprender la eficiencia de las tripulaciones y su incuestionable coraje personal, lo cual constituye, aún hoy, una herramienta de enseñanza que sirve de inspiración a las nuevas generaciones de personal de la Armada.

Premio Almirante Storni

Al mejor trabajo sobre intereses marítimos argentinos.

De acuerdo con el asesoramiento del Consejo Editorial, se ha hecho acreedor a este premio el Sr. CF (R) D. Alberto Gianola Otamendi por su artículo «Actividades particulares de la Marina Mercante», publicado en el BCN N.º 858.

El artículo presenta una interesante panoplia de las muy distintas actividades que se llevan a cabo en el ámbito de la Marina



El señor director del *Boletín del Centro Naval* Capitán de Navío (R) D. Gabriel O. Catolino hizo entrega del premio correspondiente al Sr. CF (R) D. Alberto Gianola Otamendi.

Mercante. No solo ilustra sobre la variedad de tareas y medios, sino que subraya las falencias de nuestro país en la formación de su gente de mar en varios de los aspectos allí señalados.

Cumple el propósito de reseñar con criterio informativo algunas actividades ligadas al quehacer de la Marina Mercante muy poco conocidas, sobre las que destaca su importancia, vigencia y desarrollo actuales como factores dignos de permanente consideración para los intereses nacionales marítimos en este campo.

Premio Capitán de Fragata de IM D. Pedro Edgardo Giachino

Al mejor trabajo sobre historia y derechos de soberanía nacional de las Islas Malvinas e Islas del Atlántico Sur, y las acciones desarrolladas durante la gesta de su recuperación en el año 1982.

De acuerdo con el asesoramiento del Consejo Editorial, se ha hecho acreedor a este premio el Sr. Capitán de Navío VGM (R) D. Rafael Rey Álvarez por su artículo «Recordando al destructor ARA *Bouchard* en 1982», publicado en el BCN N.º 861.

*En un detallado relato sobre la experiencia vivida por el autor, quien siendo Guardiamarina se desempeñaba como Jefe de Navegación del Destructor ARA *Bouchard* (D-26), nos introduce en el modo en que se vivieron las jornadas entre 1.º y el 3 de mayo de 1982.*

*Su buque formaba parte del GT.79.3 que, junto al destructor ARA *Piedrabuena*, integraba la escolta antisuperficie del crucero ARA *General Belgrano* (C-4) en la tarde del 2 de mayo, cuando desde el submarino británico HMS *Conqueror* fueron atacados mediante el lanzamiento de torpedos que causaron el hundimiento del crucero y el presunto impacto de un tercer torpedo que no alcanzó a explotar sobre el casco del destructor ARA *Bouchard*. hizo Con una prosa amena y*

*atrayente de los sucesos acaecidos, el autor detalla los arrumbamientos y las cambiantes condiciones de preparación para la acción de los buques, el desarrollo de las operaciones que tuvieron lugar con anterioridad al ataque del submarino inglés y, producido este, las desarrolladas en la escena de la acción hasta la localización de las balsas con los sobrevivientes del crucero ARA *General Belgrano*.*

El artículo resulta ser, en consecuencia, un estímulo superlativo para los lectores, al tomar contacto con hechos que, si bien han sido conocidos por las crónicas de la época o los relatos de algunos de los sobrevivientes, al ser contados por un protagonista directo de ellos, transmiten las emociones que, como joven oficial, le tocó atravesar al inicio de su carrera naval.

Premio Doctor Collo

Al mejor trabajo sobre temas no encuadrados en los anteriores, pero que posea un valor excepcional.

De acuerdo con el asesoramiento del Consejo Editorial, se ha hecho acreedor a este premio el Sr. CNIN (R) D. Néstor A. Domínguez por su artículo «Revoluciones culturales y científicas de la humanidad. Revolución científica del nuevo paradigma», publicado en el BCN N.º 860.

El autor encara, en este artículo, con su reconocida ilustración en temas filosóficos, una profunda crónica y un detallado análisis de las sucesivas revoluciones científicas desarrolladas por la humanidad.

Este trabajo resulta consistente con citas, referencias, argumentos, inquietudes y fundamentos de anteriores artículos de su autoría, todos ellos en respaldo de ideas que propician una Cuarta Revolución Cultural de la Humanidad, con enfoque biocéntrico.

De lectura medulosa pero sumamente atractiva, exige al lector relacionar el método de análisis con las conclusiones, lo cual orienta a un valioso resumen filosófico.



El señor presidente del Consejo Editorial del BCN Capitán de Navío VGM (R) D. Alejandro J. Tierno hizo entrega del premio correspondiente al Sr. CN VGM (R) D. Rafael Rey Álvarez.



El señor vicepresidente segundo del Centro Naval CN (R) D. Héctor J. Valsecchi hizo entrega del premio correspondiente al Sr. CN (R) D. Néstor A. Domínguez.



Con esta última entrega, se puso fin a este acto académico y se invitó a continuación a compartir un vino de honor, que se celebró luego de que el Capitán Gianola Otamendi solicitara la atención de la audiencia para hacer hincapié en la reciente desaparición física del profesor de la Escuela Naval Militar y gran colaborador del *Boletín del Centro Naval*, Alfio A. Puglisi, destacando su obra, sus contribuciones y su integridad. ■

